

Síntesis Informativa

08/agosto/2023

SECRETARIO

(B-364) Fertilizantes para el Bienestar avanza 80 por ciento en entrega de suministro

El programa Fertilizantes para el Bienestar registra casi 80 por ciento del suministro, de un total de un millón de toneladas, una iniciativa nacional que tiene el objetivo de incrementar la productividad de granos básicos, destacó **Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://hojaderutadigital.mx/registra-fertilizantes-para-el-bienestar-entrega-de-casi-80-del-suministro-agricultura/>

<https://acustiknoticias.com/2023/08/registra-fertilizantes-para-el-bienestar-entrega-de-casi-80-del-suministro-agricultura/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/537075/Registra-Fertilizantes-para-el-Bienestar-entrega-de-casi-80-del-suministro-Agricultura.html>

<https://imagenagropecuaria.com/2023/fertilizantes-para-el-bienestar-avanza-casi-80-sader/>

<https://heraldodemexico.com/economia/2023/8/7/fertilizantes-para-el-bienestar-avanza-80-por-ciento-en-entrega-de-suministro-528457.html>

<https://imagenagropecuaria.com/2023/fertilizantes-para-el-bienestar-avanza-casi-80-sader/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/registra-fertilizantes-para-el-bienestar-entrega-de-casi-80-del-suministro-agricultura/?fbclid=IwAR3SudJnRjMFMFKAAFcFs8UNfkkFIWHdHwdh8c7cW2N-KwOji0RIT1rfHqxQ>

https://radioforcefm.mx/fertilizantes-para-el-bienestar-avanza-80-por-ciento-en-entrega-de-suministro/?fbclid=IwAR0v2Np-ufZTjehV8TUTDeg154yyLKBCDxZQ4osfZwO_GsT9Z1x6HLIHe_M

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1688705546721918976>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1688715154186182656>

(B-363) Registra el país un superávit

A mayo de 2023, el intercambio comercial agroalimentario de México con Estados Unidos registró un superávit de ocho mil 959 millones de dólares, según datos de la Oficina del Censo estadounidense, destacó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). Ello, detalló la dependencia encabezada por **Víctor Villalobos**, luego de que el comercio bilateral agroalimentario ascendió a 33 mil 190 millones de dólares, como resultado de exportaciones mexicanas por 21 mil 74 millones de dólares e importaciones por 12 mil 115 millones de dólares. Así que, el intercambio comercial agroalimentario entre México y Estados Unidos mantiene una dinámica positiva que refuerza la seguridad alimentaria de la región de Norteamérica y presenta una balanza superavitaria a favor de nuestro país", destacó la Sader a través de un comunicado. **El Herald de México 19**

https://testigos.intellicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000857nc.pdf

A la Sombra/ Uriel Carmona

Luego de que El Sudcaliforniano reveló la existencia de una red gigantesca abandonada con cientos de especies marinas atrapadas en La Paz, Baja California Sur, el Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura (INAPESCA) ha dado luz verde a un nuevo formato para registrar la interacción con mamíferos marinos y la pérdida o extravío de artes de pesca en aguas de jurisdicción federal de México. El acuerdo, Armado por el Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, establece la obligación para todos los involucrados en actividades pesqueras en aguas de jurisdicción federal de México, exceptuando el Norte del Golfo de California, de presentar el formato debidamente llenado en las oficinas de representación de la CONAPESCA dentro de las veinticuatro horas posteriores al desembarque. **El Sol de México, 2 / El Sol de Toluca, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000727nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000991nc.pdf

SECRETARÍA

(B-363) Registra balanza comercial agroalimentaria México-EU superávit de más de ocho mil mdd a mayo

El intercambio comercial agroalimentario entre México y Estados Unidos mantiene una dinámica positiva que refuerza la seguridad alimentaria de la región de Norteamérica y presenta una balanza superavitaria a favor de nuestro país, destacó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. 24 Horas, 17 / Excélsior, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001287nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001682nc.pdf

<https://enfquenoticias.com.mx/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-mexico-eu-superavit-de-mas-de-ocho-mil-mdd-a-mayo-sader/>

<https://hojaderutadigital.mx/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-mexico-eu-superavit-de-mas-de-ocho-mil-mdd-a-mayo/>

<https://www.masnoticias.mx/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-mexico-eu-superavit-de-mas-de-8mmdd/>

<https://arzatenoticias.com/index.php/2023/08/07/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-mexico-eu-superavit-de-casi-8-mdd/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-mexico-eu-superavit-de-mas-de-ocho-mil-mdd-a-mayo/>

<https://www.lacapital.com.mx/noticia/97556->

[Registra balanza comercial agroalimentaria Mexico EU superavit](#)

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-mexicoeu-superavit-de-mas-de-8-mil-mdd-a-mayo.htm>

<https://encuentrodemichoacan.com/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-mexico-eu-superavit-de-mas-de-ocho-mil-mdd-a-mayo/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/537032/Mexico-Registra-balanza-comercial-agroalimentaria-Mexico-EU-superavit-de-mas-de-ocho-mil-mdd-a-mayo.html>

<https://twitter.com/EncuentroDeMich/status/1688635286891167745>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1688696328602238976>
<https://twitter.com/EnfoqueNoticias/status/1688672112502870016>
<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1688641242685427712>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=265615969556140&set=a.132706089513796>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=833588204852111&set=a.556144725929795>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=267175986065482&set=a.124363583680057>

Gobierno da 2 mil mdp a empresa sancionada

Una empresa de renta de autos que fue sancionada por irregularidades en el cumplimiento de contratos ya fue perdonada por el Gobierno federal, pues en lo que va de este año acumula 28 contratos por más de dos mil millones de pesos. Por adjudicación directa, el Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas contrató a la compañía por 8.9 millones de pesos para la renta de unidades vehiculares en 2023 y 2024. Sin someter a concurso, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** firmó con la compañía, en enero pasado, un contrato para el arrendamiento de autos sedán este año y 2024, con un máximo de 41.5 millones de pesos. **24 Horas, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001104nc.pdf

Explotación laboral en la pizca de chile en Chihuahua

En la pizca de chile jalapeño trabajarán este año entre 20 mil y 25 mil jornaleros en todo el estado, la mayoría indígenas procedentes del sur del país y de la Sierra Tarahumara, quienes carecen de prestaciones laborales y trabajan a destajo, es decir, reciben un pago diario de dinero en efectivo por cada kilogramo cosechado, en jornadas de más de ocho horas. La mano de obra es fundamental para completar el ciclo agrícola; en el caso del chile se cultivaron 35 mil 213 hectáreas en territorio chihuahuense para el ciclo primavera-verano 2023, de las que sólo se han cosechado 5 mil 711, reportó el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** federal. **La Jornada, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000893nc.pdf

Retraso de las lluvias mermará la producción de frijol en Zacatecas

El sector agrícola de Zacatecas entró en crisis al no llegar las lluvias que normalmente ocurren en la entidad, y este lunes la Secretaría del Campo (Secampo), así como la **Secretaría de Agricultura**, comenzaron un programa emergente para sembrar forrajes en sustitución de granos básicos, el cual apenas alcanza 40% del total programado. **La Jornada, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000962nc.pdf

Con Primer Festival de las Tigridias, Centro Universitario Tenancingo de la UAEMéx celebra su 20 aniversario

Durante la inauguración de las actividades del Primer Festival de las Tigridias, que presidió la directora de Centros Universitarios y Unidades Académicas Profesionales Región B de la UAEMéx, Sandra Chávez Marín-, la secretaria general de la Federación de Asociaciones Autónomas de Personal Académico de la Institución (FAAPUAEM), Gilda González Villaseñor, y la directora del Centro Universitario UAEM Tenancingo, Luz María Robles Hernández, así como representantes de los ayuntamientos de Tenancingo y Zumpahuacán y el **Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS)**, el fundador y director del Jardín Botánico de Puerto Vallarta, Robert Price, entregó un reconocimiento a Luis Miguel Vázquez García, por el trabajo que realiza para conservar la tigridia. *La Tribuna*, 1 / *Diario Imagen*, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000142nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001637nc.pdf

AGRICULTURA

El Tren Maya impulsará el turismo comunitario: Lezama

El Tren Maya traerá a Quintana Roo las vías de la transformación para cambiar la vida de los quintanarroenses, con el impulso al turismo comunitario, social y sustentable a través de Maya Ka'an. Añadió que con Maya Ka'an el turismo no busca reemplazar ninguna actividad económica en las localidades, lo que busca es asociar al turismo con otras actividades que reflejan la maravillosa herencia milenaria de la cultura maya y de la región como son las artesanías, el comercio local, la agricultura, la gastronomía y, en general, la historia y naturaleza que caracterizan a esta zona. *El Economista*, 8 / *El Heraldo de México*, 23 / *Excélsior*, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000701nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000940nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001558nc.pdf

Empodera GEM a las mexiquenses

A través de los talleres gratuitos que ofrecen en los Centros de Atención Integral para Mujeres (CAIM), administrados por la Secretaría de las Mujeres, las mexiquenses han logrado su empoderamiento económico y con ello mejorar su calidad de vida. Estos cursos cambian de manera mensual, y para este agosto, en el CAIM ubicado en Camino Rancho San Nicolás s/n, Zinacantepec, ofrece, entre otros cursos, talleres de plantas medicinales, técnicas básicas de apicultura y elaboración de repelentes naturales para plagas, así como elaboración de bolsas con toquillo y alegrías de amaranto, que imparte el Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal (Icamed). *El Sol de Toluca*, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001066nc.pdf

Insta Batres al Congreso a aprobar reforma contra la tala clandestina

El jefe de Gobierno, Martí Batres, hizo un llamado al Congreso capitalino para que en el próximo periodo ordinario de sesiones apruebe la reforma que endurece las penas contra la tala clandestina. Frente al presidente de la mesa directiva del Congreso de la Ciudad de México, el priísta Fausto Zamorano, Batres dijo que se han atendido denuncias de los pobladores sobre la tala desmedida, principalmente en zonas boscosas de Tlalpan, por lo que pidió a los legisladores avalar la reforma. Indicó que desde la administración de Claudia Sheinbaum las autoridades han multiplicado la asignación de recursos al campo y a la protección de los bosques por conducto de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corena). **La Jornada, 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000997nc.pdf

Más de 42 mil especies están en peligro de extinción

Las especies en riesgo de extinción en 2022, tal y como se detalla en la Lista Roja de Especies Amenazadas de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), resaltan las plantas con 69%, seguido por los anfibios con 41 por ciento y con 37 los corales. **El Sol de México, 2 / El Sol de Toluca, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000729nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000984nc.pdf

En Veracruz apenas planean cómo enfrentar la invasión del dragón amarillo

Mientras los productores de naranja del norte del estado viven una emergencia por la devastación que ha causado la plaga del dragón amarillo en las plantaciones, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca (Sedarpa) en Veracruz apenas trabaja en el diseño de un plan para tratar de hacer frente a la bacteria. La subsecretaría de Desarrollo Rural, Agronegocios e Infraestructura de la Sedarpa, María Hernández, informó que en 2022 se realizó un estudio, con apoyo del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencia y Tecnología, que incluyó la recolección de 804 muestras en 7 municipios, y confirmó la presencia del dragón amarillo. **La Jornada, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000961nc.pdf

Guanajuato cuna de vinos

En Dolores Hidalgo se sitúa parte del denominado Valle de la Independencia, una tierra que da fruto a los vinos más exquisitos y que han obtenido premios y reconocimientos nacionales e internacionales. Es en Dolores Hidalgo donde nace, hace más de 20 años. Cuna de Tierra, la primera vinícola guanajuatense. Una bodega que cuenta con una variedad de más de 15 etiquetas entre tintos, blancos y rosados, mismos que han obtenido cerca de 84 medallas en concursos internacionales. **Milenio Diario, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000591nc.pdf

Enoturismo atrae viajeros

La funcionaria estatal comentó que la entidad tiene una amplia oferta turística con diversos destinos; entre ellos la Sierra Gorda, la Ruta del Arte, Queso y Vino, los siete Pueblos Mágicos, y sus zonas arqueológicas, entre otros. La temporada de vacaciones de verano coincide con la vendimia, que inició el 24 de julio y finalizará el 23 de septiembre. "Estamos ofertando 33 diversos eventos en la zona de viñedos, con lo que esperamos superar la afluencia del año pasado que fue de 350 mil visitantes y contamos con un brazo comercial en el centro de la ciudad que anualmente genera un millón 100 mil pesos por año en ventas de vino que era el año", resaltó Eusebio Goyeneche, presidente del Clúster Vitivinícola de Querétaro, el primero de su tipo en el país. **El Heraldo de México, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000896nc.pdf

Corporativo / Corresponsales bancarios / Rogelio Varela

LA RUTA DEL DINERO Estuvo ayer en la mañanera, de Andrés Manuel López Obrador, la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezarna Espinosa, para informar sobre los proyectos de desarrollo que traerá el Tren Maya. Maya Ka'an no pretende reemplazar ninguna actividad económica en esas localidades, la intención es asociar al turismo con la venta de artesanías, comercio local, agricultura y gastronomía. **El Heraldo de México, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000887nc.pdf

Anáhuac global / La ebullición climática / Mario Duarte Vollarello

Hace unos días, el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, afirmó categóricamente que "La era del calentamiento global ha terminado, ahora es el momento de la era de la ebullición global". Algunos ejemplos son la reforestación y restauración de bosques; la agricultura sostenible; la restauración de ecosistemas costeros; y la infraestructura verde, que incorpora elementos naturales en el diseño de infraestructuras urbanas, como techos verdes y corredores de vegetación, huertos urbanos y jardines para polinizadores, que pueden ayudar a reducir la temperatura de las ciudades y mejorar la calidad del aire, entre otras. **El Sol de México, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000767nc.pdf

Frentes Políticos / Muy platicado.

El Tren Maya se dibuja como el proyecto que detonará el desarrollo de una región antes olvidada. La obra beneficiará a más de 105 mil personas establecidas en la zona y buscará asociar el turismo con otras actividades que reflejan la herencia milenaria de la cultura maya y de la región, como son las artesanías, el comercio local, la agricultura, la gastronomía y, en general, la historia y naturaleza que caracterizan a esta zona. **Excélsior, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001599nc.pdf

Calentamiento global: panorama del agua en México / Articulistas / Jorge Nuño Jiménez

La Tierra ha sido saqueada por el ser humano, en nombre del progreso y el falso desarrollo. La Revolución Industrial no se preocupó por la preservación del medio ambiente y los equilibrios naturales, todo lo contrario, hubo depredaciones de bosques, mares, ríos, esteros y contaminación de gases de efecto invernadero; la víctima fue la tierra convertida en un basurero. El sector agrícola se erige como el mayor consumidor de agua y adolece de una planeación y modernización tecnológica que evite el desperdicio y la evaporación; actualmente el 76% del agua se utiliza en la agricultura; 14%, en el abastecimiento público; 5%, en las termoeléctricas y 5%, en la industria (Inegi). *El Universal*, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001568nc.pdf

Nombres, nombres y nombres / Mano de obra y robos al alza golpean a rubro azucarero / Alberto Aguilar

Así como en todo el campo, el rubro azucarero padece falta de mano de obra. Hay preocupación en las empresas agrupadas a la cámara que preside Oscar Diarte. Los jóvenes prefieren ir a EU. El promedio de edad en el campo y los ingenios está en 45 años, esto amén del fuerte incremento del robo y las extorsiones por ejemplo en Michoacán, Veracruz y SLP. Desaparecen camiones cargados del endulzante de forma recurrente. *El Sol de México*, 16 / *El Sol de Toluca*, 24 / *La Prensa*, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000763nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001144nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001447nc.pdf

GANADERÍA

Denuncian aprehensión ilegal de líder de ganaderos en Veracruz

En un desplegado, la Asociación Ganadera de Playa Vicente exigió justicia para Cristian Manuel Vázquez y sus acompañantes. "Confiamos en que la Fiscalía General del Estado, así como el Poder Judicial, harán lo propio para evitar una violación a sus derechos humanos y que se ponga en la cárcel a personas inocentes, habiendo en las calles tantos delincuentes que merecen ser perseguidos, y que la justicia no se aplique de forma facciosa o por consigna", acotaron. Dijeron que "los ganaderos de Playa Vicente y la región vemos con preocupación que la justicia pueda ser empleada para fines políticos muy alejados de lo que como sector productivo demandamos". *La Jornada*, 26

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000974nc.pdf

Articulistas / La crisis de los animales pasa por el cambio climático / Lorena Rivera

El aumento en las temperaturas en muchas regiones ocasiona estrés por calor en las vacas lecheras y esto ha llevado a una reducción de 35% en la producción de leche, además, afecta el rendimiento de la lactancia, la función inmunológica y la salud de los becerros.

Los investigadores, encabezados por Edward Narayan, autor principal y profesor titular de Ciencia Animal en la Facultad de Agricultura y Ciencias de la Alimentación de la Universidad de Queensland, Australia, hallaron que el estrés por calor puede cambiar la fisiología de las aves, como el caso de una población salvaje de petirrojos australianos, en la que observaron que, durante una ola de calor, éstos perdieron masa corporal, abandonaron los nidos y algunos murieron. En el caso de los pollos de engorda, se registró que, en condiciones de calor, durante cuatro días hubo un mayor número de casos de necrosis y esto redujo tanto la calidad de vida como la de la carne para consumo humano. **Excélsior, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001598nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Lanzan nueva alerta de extinción de vaquita

El Comité Científico de la Comisión Ballenera Internacional (CBI) lanzó ayer una alerta sobre el riesgo de extinción que enfrenta la vaquita marina. Urgió a mejorar la eficacia de las medidas adoptadas para proteger a la especie endémica en el Alto Golfo de California "El caso de la vaquita muestra cómo la demora puede crear una situación de emergencia que requiera acciones extremas que podrían haber sido evitadas", lamentó. La participación del crimen organizado en la pesca de la totoaba, reconoció, hace que sea particularmente difícil y peligroso ponerle freno. **Reforma, 7 / El Sol de Toluca, 21 / Eje Central, 2 / El Sol de México, 11 / Excélsior, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001329nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001114nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000363nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000792nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001645nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Capitanas

El plan de remediación planteado en el marco del TMEC consiste en aplicar las condiciones laborales contenidas en el Contrato Ley de la Industria del Hule por encima de las del contrato colectivo de trabajo que regía anteriormente, lo cual ha sido criticado por expertos debido a que se trata de un documento sin vigencia. Dicho acuerdo fue avalado por el Gobierno del EU y en México por la Secretaría del Trabajo, encabezada por Martha Bolaños, y la de Economía, cuya titular es Raquel Buenrostro. **Reforma, P 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001292nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Acechan a inflación granos caros y clima

El potencial incremento de los precios de granos y los cambios climáticos son dos nuevos riesgos latentes que podrían provocar que la inflación global y de México frene su tendencia a la baja, consideran especialistas. En la primera quincena de julio pasado, la inflación general del País se ubicó en 4.79 por ciento a tasa anual, con lo que acumuló cinco quincenas consecutivas con reducciones, de acuerdo con información del Inegi.

Reforma, P 21

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001393nc.pdf

Se incrementan 1.3% precios internacionales de alimentos

El índice de precios globales de los alimentos registró un incremento de 1.3% en julio de 2023, en términos mensuales, debido a una subida en los precios de los aceites vegetales por el contexto de incertidumbre geopolítica, informó la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). *Excélsior*, P 5

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001686nc.pdf

CAMBIO CLIMATICO

Columna invitada / CDMX protegerá el suelo de conservación

Los suelos saludables mitigan el cambio climático al capturar y almacenar carbono atmosférico, haciendo frente al calentamiento global. Resiliencia ante desastres naturales: Son más resistentes ante fenómenos como inundaciones y deslizamientos de tierra, al tiempo que ayuda a reducir los daños causados por eventos climáticos extremos. La reforma ayudará a proteger los bosques, los ríos y el aire de la ciudad, y asegurará que la CDMX sea un lugar próspero y saludable para vivir. En resumen, proteger el suelo de conservación es esencial para garantizar la seguridad alimentaria, la biodiversidad, la calidad del agua, la resiliencia ante desastres y la mitigación del cambio climático. Es una inversión en el futuro sostenible del planeta y en el bienestar de las generaciones presentes y futuras, en este caso de la Ciudad de México. *Contra Réplica*, P 11/ *El Universal*, P 16

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000348nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001568nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Escala a Poder Judicial guerra AMLO vs. Xóchitl

Ahora no fue una autoridad electoral la que pidió al Presidente Andrés Manuel López Obrador cesar sus ataques contra la opositora Xóchitl Gálvez. El asunto escaló a un juez federal que ordenó frenar expresiones de "malicia" y "discursos de odio" contra la precandidata presidencial, así como eliminar de sus redes sociales y páginas de internet las que ya ha emitido. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001181nc.pdf

Pemex está lejos de la meta de refinación

Al primer semestre del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) incumplió la meta de refinación de petrolíferos para 2023 que prometió en marzo la secretaria de Energía, Rocío Nahle, lo que también complica llegar a la autosuficiencia en combustibles que el gobierno prevé para 2024, consideraron expertos. De enero a junio, las refinerías que conforman el Sistema Nacional de Refinación (SNR) transformaron un promedio de 830 mil barriles diarios de crudo, dato menor en 370 mil barriles o 31% respecto al objetivo de la funcionaría en cuanto a que este año se procesarán un millón 200 mil bañiles. Alcanzar la autosuficiencia se ha complicado para la subsidiaria Pemex Transformación Industrial, pues las seis refinerías en territorio nacional operan a un promedio de 51% de su capacidad. **El Universal, P.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001420nc.pdf

Frente tropieza al recolectar firmas

Los señalamientos por parte de aspirantes marcaron el periodo de 27 días para recabar las 150 mil firmas en al menos 17 entidades federativas, proceso que se convirtió en un dolor de cabeza para el Frente Amplio por México. Jorge Luis Preciado acusó dados cargados en favor de Xóchitl Gálvez, anunció su renuncia al PAN y adelantó que impugnará el proceso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para la protección de sus derechos políticos. **Excélsior, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023001453nc.pdf

Rechazan ya cuatro entidades distribuir los libros de texto

Los gobiernos estatales de Jalisco (MC) y Coahuila (PRI) informaron ayer que no distribuirán los libros de texto para el próximo ciclo escolar mientras no se resuelvan los amparos que promueven organizaciones como la Unión Nacional de Padres de Familia. Así, se suman a las anuncios de la semana pasada realizados en el mismo sentido por las administraciones estatales panistas de Chihuahua y Guanajuato. En contraparte, los gobiernos de Morena han dado su aval para el reparto de ejemplares. **La Jornada, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_08082023/08082023000873nc.pdf